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ATA DA 6º REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA-2021 

 

Aos quatro dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e um, em ambiente virtual, 

a partir das quinze horas, a presidenta Milene da Silva Weck Terra, após verificar o 

quórum regimental, deu início a 6ª Reunião Plenária Ordinária – 2021. Conselheiros 

presentes: Aliandra Monteiro da Silva, Amariles Batista de Aguilar, Ana Cláudia 

Sarmengue Devens, Cristiene Kelly Perdigão de Carvalho Santos, Eliete Gonçalves 

Santiago Lima, Fábio Antônio Ventura, Graziela Fabris Sfalsin,  Janete Barbarioli, 

Janete Ribeiro Loureiro, João Luiz Simplício Porto, Jocelino da Silveira Quiezza, 

Josiane Cavachini Benedito Farina,  Karina de Andrade Fonseca, Luciana Lima Peres, 

Lucimara Vitória Machado Loureiro,  Mardilho Ferreira dos Santos, Marcia Carla da 

Silva Santos,  Milene da Silva Weck Terra, Rosalina Tellis Gonçalves, Mauro Luiz 

Carvalho, Sandra Regina Rizzo Boina Santi, Welington Tobias Pereira e Zamir Gomes 

Rosalino.. Desenvolvimento da Plenária: A Presidenta, iniciando os trabalhos, 

cumprimentou os conselheiros presentes, dando-lhes boas vindas e informou que foi 

realizada a 2ª Reunião COPLE- Conselho Pleno da UNCME. Destacou que colocou o 

Link da reunião no grupo do conselho e que pode perceber que alguns conselheiros 

participaram. Aproveitou também para trazer alguns informes da UNCME. Prosseguindo 

com o Expediente, solicitou que fosse feita a leitura da ata da 5ª Reunião Plenária. A 

conselheira Luciana Peres solicitou que fosse feito o acerto em seu nome. Após lida, a 

ata foi aprovada por todos os conselheiros que estiveram presentes na data da 

realização da referida reunião. Os demais se abstiveram de votar. Passando a palavra 

para os conselheiros, a conselheira Janete Barbarioli se disse muito feliz por finalmente 

ter recebido autorização para voltar a trabalhar em sala de aula. A presidenta externou 
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a sua felicidade por ver a colega conselheira feliz e apresentou suas boas-vindas aos 

conselheiros que estavam tomando posse naquela data, conforme Decreto Municipal. A 

presidenta justificou qualquer dificuldade para compartilhar telas pois estaria usando um 

computador emprestado, em função de pane no seu pessoal. Alertou o grupo também 

para o fato de que, segundo a nova regra de utilização da plataforma Google Meet, a 

cada hora ela será obrigada a criar um novo link, solicitando que todos retornem 

imediatamente para o prosseguimento da reunião. Em seguida, a presidenta solicitou 

que o Secretário-Executivo do conselho fizesse a apresentação das correspondências 

recebidas e enviadas pelo CMEA. Nas correspondências recebidas, destacou a 

denúncia de um cidadão que se posiciona contra a obrigatoriedade do retorno 

presencial das aulas. O secretário registrou também a chegada dos processos SEMED 

098 e 099, que se referem, respectivamente, a Gestão Democrática nas Escolas e 

Normas complementares para o Ensino Fundamental. Os processos foram 

encaminhados para as comissões de Políticas Educacionais e Educação na Pandemia. 

Em seguida, a presidenta fez a leitura do ofício Semed 024/2021, que traz a resposta 

da Secretaria de Educação sobre a não homologação da Resolução CMEA 001/2021. A 

presidenta informou que realizou visitas às escolas e que recebeu dos diretores a 

informação de que alguns pais têm questionado o retorno das aulas. Em relação ao teor 

do ofício enviado pela Semed, disse que o documento foi legalmente aprovado em 

conselho, com quórum regimental. Disse que inclusive determinou aos técnicos do 

CMEA que fizessem a apuração de todas as atas de 2021 para verificar se o problema 

da nomeação dos novos conselheiros e a consequente retirada dos nomes desses 

conselheiros das listagens das reuniões teria feito com que alguma reunião tivesse 

perdido o número legal regimental, o que, segundo a secretaria executiva, não teria 

ocorrido. Em seguida a  



Conselho Municipal de Educação de Aracruz 
– CMEA 

Criação: Lei Municipal nº 1.697, de 31.12.1993 
Alterações: Emenda ao artigo 158 da Lei orgânica Municipal 

Decreto Municipal nº 12.308 de 29/06/2004;  
Decreto Municipal nº29.723 de 02/07/2015 

Sistema de Ensino: Decreto Municipal nº 12. 023 de 23/03/2004 
 

 
 

 
Rua. Ademir Prando Lorenzzutti, 146, 3º andar, sala  302 – Paraíso,  Aracruz (ES), CEP: 29.190.204 

Tel: 3256- 8346 – E- mail – conselhomunicipaleducacaoaracruz@yahoo.com.br 

reunião foi interrompida para a manifestação da Secretária de Educação de Aracruz, 

Jenilza Spinassé Morelatto, que agradeceu pela oportunidade e revelou que houvera 

tido um encontro anterior com a presidenta. A secretária disse considerar que todos nós 

vivemos um momento histórico no município e que não existe trabalho mais ou menos 

importante, que é preciso que todos se desarmem para a criação da união necessária 

pela Educação do município. Que o momento é de unir laços e que entende que possa 

haver divergências, mas com união se fortalecerá o processo, destacando nesse 

contexto a importância do conselho. Afirmou que caso as ideias fiquem em desalinho, 

que se procure resolver para melhor atender aos alunos. Ressaltou que todos podem 

procurar a Semed para conversar e buscar informações. Encerrando, deixou um forte 

abraço para o grupo. Na sequência o conselheiro Mardilho solicitou informações acerca 

do funcionamento da Comissão criada na Câmara Municipal em que, na reunião 

anterior, teria sido indicado como representante do CMEA. O conselheiro Welington, 

representante da CMA no neste conselho, disse que não havia tido nenhuma atividade 

da comissão ainda, devido ao período de recesso, mas que irá checar o calendário das 

reuniões. A presidenta aproveitou para informar ao grupo que seu nome fora 

apresentado como suplente mas que desde a sua indicação havia deixado claro que 

tão logo o conselho fosse recomposto, abriria mão de sua vaga em favor do 

Conselheiro João Porto, que estava sendo empossado. Assim, solicitou que fosse 

procedida a alteração. Prosseguindo, a presidenta solicitou aos presidentes das 

comissões que definam, com urgência, as datas das reuniões para que seja elaborado 

o calendário geral de atividades do CMEA. Em seguida, o secretário-Executivo fez a 

leitura dos integrantes de cada comissão. A conselheira Lucimara solicitou que seja 

enviado para todos o Regimento Interno correto, com as modificações que ocorreram 

ao longo dos anos, conforme foi enviado para a SEMED. Esclarecendo sobre a 
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constituição da Comissão de Políticas Educacionais, a presidenta efetuou a leitura dio 

artigo 53 do Regimento Geral do CMEA, onde é atribuída a presidenta a competência 

de escolher os integrantes da comissão, devendo escolher representantes de todas as 

comissões do CMEA. A presidenta lembrou que todas as decisões das comissões são 

submetidas a apreciação da Plenária do CMEA, e por isso todos sempre têm a 

oportunidade de se manifestarem sobre todos os temas. A presidenta solicitou que 

fossem incluídas as conselheiras Luciana e Josiane na Comissão de Ensino 

Fundamental. Em seguida, a presidenta disse que visitou várias escolas e elogiou a 

organização da escola da Barra do Riacho (EMEF Zenília Varzen Ribeiro), com 

estrutura que excede até as escolas particulares. Já em sua visita na Barra do Sahy ( 

EMEF Bárula Neves dos Santos), percebeu a falta de um auxiliar de turno no 

vespertino. Disse ter percebido que as escolas estão limpas e que em todas as escolas 

o nível de organização está muito bom. Citou a escola Zilca, que com suas conhecidas 

limitações físicas, também está realizando um bom trabalho. Mas ressaltou que 

algumas escolas não estão fazendo o revezamento dos alunos em algumas turmas, 

devido ao pequeno número de matrículas. No entanto, mesmo nesses casos é preciso 

estar atento a questão do distanciamento, que permanece sendo 1,5 m. Sugeriu que 

sejam organizadas duplas de conselheiros para visitas as escolas e que precisa ser 

vista a questão da parceria com a Semed no apoio com transporte. Chamou a atenção 

também para as dificuldades enfrentadas no transporte escolar. Em seguida, alguns 

conselheiros se inscreveram para comporem as duplas e a presidenta foi anotando a 

disponibilidade de cada um, para confecção do cronograma de visitas. O conselheiro 

Zamir disse que as escolas estão bem estruturadas e ressaltou a importância dos 

repasses de verbas para as escolas, promovidos na gestão anterior. Em seguida, a 

presidenta anunciou a realização da reunião da Comissão de Educação na Pandemia, 
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que será na próxima sexta feira, as 10 horas. Nessa reunião, serão definidas as 

estratégias para as visitas. A conselheira Sandra Santi sugeriu que seja sempre 

observado o número de alunos, durante as visitas, para verificação da meta estipulada 

de 50%. Nada mais havendo a tratar, a presidenta Milene da Silva Weck Terra encerrou 

a Sessão Plenária às dezessete horas e eu, Sergio Faria de Azevedo, lavrei a presente 

ata que segue assinada pelos presentes. 

Aliandra Monteiro da Silva _______________________________________________ 
Amariles Batista de Aguilar_______________________________________________ 
Ana Cláudia Sarmengue Devens __________________________________________ 
Cristiena Kelly Perdigão de Carvalho Santos __________________________________ 
Eliete Gonçalves Santiago Lima ___________________________________________ 
Fábio Antônio Ventura   __________________________________________________ 
Graziela Fabris Sfalsin __________________________________________________ 
Janete Barbarioli _______________________________________________________ 
Janete Ribeiro Loureiro __________________________________________________ 
João Luiz Simplício Porto _________________________________________________           
Jocelino da Silveira Quiezza   ______________________________________________ 
Josiane Cavachini Benedito Farina __________________________________________ 
Karina de Andrade Fonseca _______________________________________________ 
Kátia Aparecida Gomes Rosalino ___________________________________________ 
Luciana Lima Peres _____________________________________________________ 
Lucimara Vitória Machado Loureiro _________________________________________ 
Marcia Carla da Silva Santos ______________________________________________ 
Mardilho Ferreira dos Santos_______________________________________________ 
Mauro Luiz  Carvalho ____________________________________________________ 
Milene da Silva W. Terra  _________________________________________________ 
Rosalina Tellis Gonçalves  ________________________________________________ 
Sandra Regina Rizzo Boina Santi ___________________________________________ 
Welington Tobias Pereira  _________________________________________________ 
Zamir Gomes Rosalino ___________________________________________________ 
 


